## Révérende Mère Sainte-Christine

Mercredi, S. G. Mgr l'Archevêque a présidé aux funérailles de la Rév. Mère Sainte-Christine, du monastère des Ursulines de Québec.

La vieille religieuse, décédée à l'âge de 73 ans et après un demi-siècle de vie monacale, était la sœur de feu l'abbé Doherty, du séminaire de Québec; aux anciens elle rappelait ce prêtre distingué, par les grâces de son esprit, comme par ses talents remarquables et par ses belles vertus. Durant tant d'années consacrées à l'œuvre de l'éducation, elle exerça au sein du cloître une influence bienfaisante et considérable.

## S. S. Pie X et la Première communion

Jusqu'aujourd'hui, les premières communions à Rome se faisaient isolément et par petits groupes, dès que chaque enfant paraissait suffisamment préparé. Le Pape actuel veut substituer à ce régime l'usage de la première communion solennelle, tel qu'on le pratique en France et ailleurs. Il vient d'en écrire à son cardinal vicaire avec cette douceur péremptoire qui fait le caractère de ses lettres et de ses anciens mandements.

Pie X réalise à Rome ce qu'il avait tant favorisé à Mantoue et à Venise. Il faut lire dans les Actes du Synode tenu à Mantoue en 1888, — volume rédigé tout entier de la main de Mgr Sarto, — les détails du cérémonial suggestif que l'évêque de Mantoue y prescrit pour la première communion. C'est une adaptation touchante des rites de l'ordination sacerdotale.

Avant la messe, les futurs communiants étant à leur place, on chante le psaume : *Ecce quam bonum et quam jucundum*, etc., et le *Veni Creator*; puis le célébrant s'assied devant l'autel; les premiers communiant sont agenouillés; derrière eux le reste des fidèles est debout.

Du pied de l'autel, le cérémoniaire s'adresse au célébrant en langue vulgaire:

« En ce jour sacré, voici, Père vénéré, ces enfants qu'une dévotion très vive pousse à se donner et à se consacrer tous au